

Gemeinde Denkingen
Landkreis Tuttlingen

Vorlage GR/2020/057
Beurteilung Linden Rathaus

Gemeinderat

19.05.2020

öffentlich

Bereits am 23.10.2018 und dann am 29.10.2019 hat sich der Gemeinderat mit dem Zustand der Linden vor dem Rathaus beschäftigt. Die Gemeindeverwaltung hat mehrfach darauf hingewiesen, dass die Linden krank sind und nicht mehr zu halten sind, und dass aufgrund des Totholzes eine Gefährdung etwa von parkenden Autos nicht auszuschließen ist.

Die Gemeindeverwaltung hatte auch vorgeschlagen die Fällung der beiden Linden dazu zu nutzen sich ggf. auch über eine neue Platzgestaltung Gedanken zu machen. Diesem Vorschlag ist der Gemeinderat nicht beigetreten. Zur Frage des Zustands der Linden wurde gefordert, dass hierzu noch einmal ein entsprechendes Gutachten eingeholt werden soll.

Dieses Gutachten des Ingenieurbüros für Baumpflege und Forstarbeiten Bauer aus Königfeld liegt nun vor (Gutachten vom 16.04.2020).

Zusammenfassend kommt der Gutachter zu folgendem Ergebnis:

- Die Bäume sind krank und sollten daher durch eine Neupflanzung ersetzt werden.
- Das Krankheitsbild ist erkennbar an einem geringen Zuwachs der Bäume, einer gehäuften Bildung von Kurztrieben und einem wieder stärker werdenden Anteil an Totholz.
- Eine ausreichende Versorgung mit Nährstoffen und Wasser ist nicht gegeben.
- Der Platz für den durchwurzelbaren Bereich ist sehr begrenzt, weiter ist zu vermuten, dass die Wurzeln bei Belagsarbeiten stark beschädigt wurden.
- Bei einer Neubepflanzung sollte der Boden ausgetauscht und durch einen nährstoffreichen humosen Boden ersetzt werden.

Bei der Begutachtung vom Bürgermeister darauf angesprochen, erklärte der Gutachter auch, dass eine Sanierung keinen Sinn mache.

Wir halten nunmehr auch aus haftungsrechtlichen Überlegungen heraus eine abschließende Beschlussfassung in dieser Angelegenheit durch den Gemeinderat für zwingend notwendig.

Überlegungen zu einer neuen Platzgestaltung hat der Gemeinderat bereits abgelehnt. Wir schlagen daher vor, nach Beseitigung der beiden Linden, an gleicher Stelle zwei neue Linden zu pflanzen. Um künftig dem Wurzelwerk mehr Platz und Wasser zu geben, schlagen wir vor die Baumscheiben unter Inanspruchnahme der Parkplatzfläche bis zum Straßenrand zu vergrößern. Weiter soll der Boden großflächig ausgetauscht und durch einen nährstoffreichen humosen Boden ersetzt werden.

Weiter wird vorgeschlagen bereits schon größere Linden mit einem entsprechenden Stammumfang zu setzen. Die Gemeindeverwaltung soll beauftragt werden hier ein entsprechendes Angebot mit verschiedenem Stammumfang einzuholen. Die Fällung und Neupflanzung soll im Herbst/Winter nach Beendigung der Vegetationsperiode erfolgen.

Beschlussvorschlag:

1. Die beiden Linden vor dem Rathaus werden durch Neupflanzungen ersetzt.
2. Fällung und Neupflanzung sollen im Herbst/Winter 2020 erfolgen.
3. Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt ein Angebot mit verschiedenem Stammumfang einzuholen.
4. Um dem Wurzelwerk künftig mehr Raum und eine verbesserte Wasserzufuhr zu ermöglichen, werden für die beiden Baumscheiben die Parkplatzflächen mit einbezogen.

Anlage/n

- keine -

Wuhrer
Bürgermeister